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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Schulen, Bildung und Kultur 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 21.04.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:20 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Bgm.-Anklam-Platz, 26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Volker Rudolph  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Harald Bathmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker als Vertreter für Frau Buss 
Frau Saskia Buschmann  
Frau Heike Cremer  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Philipp Frieden als Vertreter für Frau Biermann 
Frau Monika Gronewold als Vertreterin für Herrn Coordes 
Frau Almut Kahmann  
Herr Artur Mannott  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Johann Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Vertreter Schule  
Herr Cord Gudegast  
 
Vertreter Eltern  
Herr Matthias Bremer  
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Schüler  
Herr Fabian Busker  
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Sarah Buss  
Herr Jens Coordes  
 
Vertreter Schule  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Schüler  
Frau Maria Arends  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Herr Rudolph eröffnet die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 07.03.2022 
 
Das Protokoll vom 07.03.2022 wird bei fünf Enthaltungen wegen nicht-Teilnahme genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Herr Kuiper teilt mit, dass die Terminierung der Schulbereisungen abgeschlossen ist. Der 
Zeitplan wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. Die Aufwandsentschädigung erfolgt analog 
zur Wegebereisung. 
 
 
 
TOP 7 Haushaltsberatung 2022 
 
 
TOP 7.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 22/032 

 
Herr Kuiper erläutert anhand des Haushaltsentwurfes und der Anlagen zur Vorlage 22/032 
die geplanten Investitionen, die vorläufigen Haushaltsreste, freiwilligen Leistungen und Pro-
dukte, die den Schul- und Kulturausschuss betreffen. 
 
Sodann werden folgende Nachfragen gestellt, bei denen Herr Kuiper jeweils auf die Zustän-
digkeit des FD 10 – Stabsstelle Bürgermeister – hinweist.  
 
Herr Warmulla erkundigt sich, warum die Sanierung der Stiftsmühle erst in 2023 durchge-
führt werden soll.  
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Herr Mannott erkundigt sich, ob der Zuschuss zur Landesbühne verpflichtend zu zahlen sei. 
Wegen der Corona-Pandemie gab es keine Vorführungen, jedoch wurde der Zuschuss in 
voller Höhe gezahlt.  
 
Herr Rudolph fragt, ob er aus dem geplanten Ansatz für das Stadtfest 2022 ableiten könne, 
dass in diesem Jahr ein Stadtfest stattfinden wird.   
 
Sodann stellt Herr Rudolph die Vorlage 22/032 zur Abstimmung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

14 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
 
TOP 7.2 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Stellenplan 

Vorlage: 22/032/1 
 
Herr Kuiper teilt mit, dass in Vorlage 22/032/1 der komplette Stellenplan für das Haushalts-
jahr 2022 abgebildet ist. 
 
Da keine Nachfragen bestehen, stellt Herr Rudolph die Vorlage zur Abstimmung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

13 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
 
TOP 7.3 Mühlenverein Sandhorst e.V. - Antrag auf Übernahme Versicherungskosten 

Vorlage: 22/047 
 
 
TOP 
7.3.1 

Mühlenverein Sandhorst e.V. - Antrag auf Übernahme Versicherungskosten 
Vorlage: 22/047/1 

 
Wie in der Sitzung des Schul- und Kulturausschuss vom 07.03.2022 beschlossen, wurde 
vom Mühlenverein Sandhorst e.V. ein Finanzplan angefordert. Dieser wurde vom Mühlen-
verein eingereicht. 
 
Herr Rudolph stellt den Antrag, dass die Vorlagen 22/047 und 22/047/1 zunächst zurückge-
stellt werden, um verwaltungsseitig zu überprüfen, ob die Mühlen im Stadtgebiet gebündelt 
bei der Ostfriesischen Landschaftlichen Brandkasse über die Stadt Aurich zu günstigen Kon-
ditionen mitversichert werden können. 
 
Es wird über den Antrag von Herrn Rudolph abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

13 Ja-Stimmen, eine Enthaltung 
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TOP 7.4 Antrag der Grundschule Egels, hier: Anschaffung eines automatisierten 
externen Defibrillators (AED) 
Vorlage: 22/053 

 
Aus der Diskussion über den Antrag der Grundschule Egels geht hervor, dass die Mitglieder 
des Schul- und Kulturausschusses sich darüber einig sind, dass die Anschaffung eines au-
tomatisierten externen Defibrillators (AED) für alle Grundschulen sinnvoll sei. Eine Abfrage 
der Verwaltung, die präsentiert wird, hat einen großen Bedarf an AED’s an den Grundschu-
len bestätigt. Die Kosten für die Anschaffung eines AED’s liegen aktuell bei ca. 1.700 Euro 
brutto. Zudem bedarf es einer Einführungsschulung. Die Pads und Charger der Geräte sind 
alle zwei Jahre zu tauschen (Kosten ca. 400,- Euro pro Gerät) 
 
Herr Rudolph beantragt, dass eine Summe von 20.000,- Euro über die Veränderungsliste in 
den Haushalt 2022 eingestellt wird, um AED’s für die Grundschulen in Trägerschaft der Stadt 
Aurich zu beschaffen. Die Verortung der Geräte ist im Einzelfall mit dem Gebäudemanage-
ment und den Schulleitungen abzustimmen. Dabei soll sichergestellt werden, dass die AED’s 
einem möglichst großen Benutzerkreis, u.a. auch Sportgruppen in den teilweise angrenzen-
den Turnhallen, zur Verfügung steht. 
 
Sodann wird über den Antrag abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig befürwortet 
 
 
TOP 7.5 Antrag Ortsrat Walle, hier: Beratung Haushalt 2022 

Vorlage: 22/064 
 
Frau Gronewold erläutert den Antrag des Ortsrates Walle. Eine Neuverfugung des Gebäu-
des sei nach einer Besichtigung mit dem Gebäudemanagement unumgänglich, um Wasser-
schäden am Gebäude zu vermeiden. Der Kostenvoranschlag für eine Verfugung mit Mu-
schelkalk i.H.v. ca. 12.500 Euro liegt vor. Eine Verfugung ohne Muschelkalk kostet ca. 7.500 
Euro. Frau Gronewold teilt mit, dass 20% der Mehrkosten der Verfugung mit Muschelkalk 
vom Denkmalschutz bezuschusst werden. Sie bittet daher um Erstattung der restlichen Kos-
ten durch die Stadt Aurich. 
 
Aus der Diskussion ergibt sich der Wuns 
ch, dass der für Kultur zuständige FD 10 den Abruf weiterer Fördermittel prüfen soll. 
Sodann stellt Herr Rudolph den Antrag zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 

13 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
 
TOP 8 Terminplan für die Begehung der Kriegsdenkmäler in den Ortsteilen 
 
Herr Rudolph erläutert den Hintergrund des Tagesordnungspunktes. Nach einer Einwohner-
frage im Schul- und Kulturausschuss vom 31.01.2022 soll eine ergänzende Hinweistafel 
beim Kriegsdenkmal am Hohen Wall platziert werden, welche einen dem heutigen Zeitgeist 
entsprechenden Text enthält und nicht mehr von „Helden“, sondern „Opfern“ des Krieges 
spricht. Die Zuständigkeit für die Denkmäler in den Ortsteilen liegt ausschließlich bei den 
Ortsräten. Herr Rudolph möchte die Ortsräte über die Verwaltung auffordern, die in den Orts-
teilen vorhandenen Kriegsdenkmäler zu besichtigen und die Inschriften zu überprüfen. Ge-
gebenenfalls sollen weitere ergänzende Hinweistafeln aufgestellt werden. 
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Die Diskussion ergibt, dass der Schul- und Kulturausschuss die Ortsräte nur bitten kann, 
diesem Wunsch nachzugehen. Ebenfalls gibt es Stimmen, die das Vorhaben kritisch sehen 
und keine ergänzenden Hinweistafeln für notwendig erachten. 
 
Als Ergebnis ist festzuhalten, dass die Verwaltung die Ortsräte bitten soll, eine Begehung der 
Kriegsdenkmäler in ihren Ortschaften durchzuführen. Ergänzend dazu soll als Anregung der 
Text der Hinweistafel des Denkmals am Hohen Wall an die Ortsräte übersendet werden. 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Bakker weist darauf hin, dass der Sitzungsleiter die Sitzungsleitung abzugeben habe, 
sofern er bei strittigen Tagesordnungspunkten eigene Beiträge zum Thema leisten möchte. 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
TOP 11 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Herr Rudolph schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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